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青年报记者 张逸麟

本报讯 不久前，刚刚荣膺大满
贯19冠的费德勒向爱他的中国球迷
们发来了一段中文视频，表示已对参
加10月7-15日开赛的上海劳力士
大师赛做好了准备！无论是曾经的
网球大师杯赛·上海，还是上海劳力
士大师赛，上海见证了费德勒太多的
辉煌。曾专程来上海参加旗忠网球
中心开馆仪式的他感叹：“每次来上
海，就像回家比赛。”

15年来，费德勒与上海的故事
就这样一直延续着。

2002年初次来到上海参加网球
大师杯赛，费德勒用惊艳的表现震惊
世界，首次入围总决赛、首次小组三连
胜、首次突围进军半决赛。21岁的瑞
士人让上海彻底记住了他的名字。

2005年的网球大师杯赛，五位巨
星先后离场让球迷黯然神伤，但唯独
世界第一的费德勒决定留下。带伤
作战的他虽未能如愿夺冠，却留下了
史诗般的经典。

接下来的两年，上海见证了瑞士

人的垄断时代。
2006年的决赛胜利帮助他赛季战

绩达成92胜5负。凭借2007年的卫冕，
无懈可击的费德勒也成为了历史首位
单赛季奖金超过千万美元的球员。

2009年，上海告别大师杯赛，拿
下了ATP最高级别1000分大师赛的
永久举办权。虽然当年费德勒因伤
缺阵，但是 2010 年，他如愿重返上
海，并用“中文表演”回馈了中国球
迷。击败塞皮之后，费德勒一句“我
很高兴来到中国”让球迷沉醉；1/4决
赛战胜索德林，费德勒一句上海话

“侬好伐？”，引发球迷无限感慨；半决
赛击败德约科维奇，费德勒以一句

“我爱我的粉丝”向所有人致谢；即便
决赛落败，他依旧留下了“我明年再
来！”的承诺。

说到爱上海的理由，费天王也总
是能娓娓道来：“2002年我第一次参
加大师杯，仅仅为能来参赛而高兴；
但在那之后，上海对网球运动的投入
和热情，让我感到非常舒服。这是世
界上最好的城市，这里有最好的比赛
之一，球员总能在上海得到很好的照

顾，我很享受这里的比赛，这里的人
总是支持我，不管是在酒店遇到我，
还是在比赛场上支持我，都让我感觉
宾至如归。”

这些年，除了受伤病困扰的
2009年2011年和去年之外，费德勒
铁定都会来上海。2014年，他终于
在这座他深爱的城市和球迷面前拿
下了自己的首座上海劳力士大师赛
冠军奖杯。比赛期间，中国球迷为他
送来的礼物——“化身超级英雄的海
报”，也令瑞士人心花怒放。

不仅如此，无论是机场、酒店，还
是训练场，费天王所到之处 ，都有大
批的中国球迷为他痴情守候。轮到
他真正上场比赛时，赛场内的气氛更
是如主场一般。面对“家人”们的热
情支持，费德勒曾不止一次真情流露
地表示“这里有家的感觉”。

今年费德勒将在10月7日在中
央场进行训练。同天，其他大牌球星
也将在中央场依次训练。球迷可以
通过新推出的“大师训练营”球票，在
10月7日进入中央场馆观摩顶尖选
手们赛前训练的珍贵场面。

林书豪
不卑不亢回应马丁

本报讯 记者 张逸麟 这几个赛
季，昔日的林疯狂对于自己的发型有
着许多“疯狂”的想法，新赛季林书豪
以“脏辫”造型亮相，引起了不小的关
注，其中前NBA球员肯扬·马丁发表
了一段很不友好的言论，“停止这些
行为吧，就算你再怎么弄脏辫，也不
是黑人的样子，我明白你想弄成黑人
的样子，但是你姓林。”

马丁这些言论有着明显的对亚
裔种族歧视意味，但林书豪的回应不
卑不亢，“你不喜欢我的发型完全没
有关系，你有权发表自己的观点，实
际上，我很感激你说出了内心的想
法。”林书豪在社交平台上写道，“归
根结底，我很欣赏自己的脏辫，我也
很欣赏你的中文文身，因为我认为这
是一种尊重的标志。我认为作为少
数群体，我们越去欣赏彼此的文化，
我们就越能够影响主流群体。感谢
你为篮网和篮球所做的一切，小时候
墙上曾贴着你的海报。”值得一提的
是，马丁自己身上也有着中文文身

“患得患失”。
林书豪的NBA生涯非常曲折，他

也在多次采访中透露了自己在NBA
联盟因为亚裔的身份遭到了许多歧
视和刁难，但一路走来，林书豪始终
保持着谦逊和风度，他也用自己的表
现征服了许多人，包括那些因为肤色
而对他不友好的人。

海因克茨
四度接手拜仁

本报讯 记者 张逸麟 72岁的海
因克茨即将再度出山，执教生涯第4
次接手拜仁慕尼黑的帅印，不过这次
入主拜仁只是一个过渡性的选择，本
赛季结束后拜仁将继续选拔新帅，届
时首选目标很可能是霍芬海姆少帅
纳格尔斯曼。

安切洛蒂下课后，拜仁的新帅人
选渐渐缩小到2个人——纳格尔斯
曼和图赫尔。但两大候选各有各的
阻碍阻碍，霍芬海姆不愿放纳格尔斯
曼提前离开，因此拜仁一直都未与其
接触。图赫尔虽然赋闲在家，但是双
方的谈判迟迟无法取得进展，据悉图
赫尔提出的一些要求拜仁高层无法
满足。在这种情况下，拜仁队内球员
们希望看到老帅海因克斯的回归，而
拜仁也认为海因克斯熟悉队内的核
心球员，是合适的人选。

早在 1987-1988 赛季，海因克
斯首次执教拜仁，就夺得2次德甲冠
军。2008-2009赛季，海因克斯在克
林斯曼下课后担任拜仁的临时主帅，
帮助球队获得了德甲第二名。2011
年3月，海因克斯在离开勒沃库森后
再次与拜仁签约，他接替了中途下课
的范加尔，最终在2013年6月，海因
克斯率领拜仁完成三冠王伟业，之后
宣布退休。如今72岁的老帅已经确
认了来自拜仁的邀请，不过也表示签
约并没有最终完成，“现在还没有确
定，也没有完成。我必须要分析一下
整体的情况。距离我退休已经过去
了四年半，足球世界在继续变化。”

拜仁的这个选择得到了许多俱
乐部名宿的支持，前主帅希斯菲尔德
和传奇门将迈耶都认为这个时候请
回海因克茨是最好的选择。

墨尔本的晴空烈日，巴黎的蓝天

白云，温布尔登的青葱嫩草，纽约的

公园美景，四大满贯独具一格的元素

流芳百年。而像中国这样的网球市

场新兴力量也后来居上，以旗忠网球

中心为代表的一批现代化网球场建

筑惊艳世界，其先进的设计理念、人

性化的设计思路、宏伟的建筑规模和

精美别致的造型不输任何一座大满

贯球场。

荣获詹天佑奖的旗忠网球中心

的主赛场建筑顶棚为钢结构，开启方

式仿佛上海市市花白玉兰的开花过

程，是世界首创。这仿佛是一个活生

生的有生命意识的有机结构，创造出

一种全新的都市景观。而正是这种

空间的不稳定性和变异性决定了建

筑的多样性和活力。可开合的屋顶

使建筑成为了真正的动态建筑，这也

是旗忠网球中心设计的灵魂所在。

旗忠网球中心的设计灵感来源

是一朵能开启绽放的上海市市花

——“白玉兰”，花瓣绽放的运作模式

好似照相机的快门开合，开启时的屋

顶犹如花朵绽放。人置身于规模宏

大的屋顶之下，看着“花瓣”的转动开

启，如同茫茫的苍穹打开了生命之

门，人的思想也飘向了遥远的宇宙，

这是一种心灵深处的震撼。此外，

“玉兰花开”也象征着上海市的网球

运动和体育事业欣欣向荣，蓬勃发

展，同时蕴含百花竞放迎接四海宾客

的美好寓意。 青年报记者 张逸麟

大师赛，费德勒不见不散

这里有上海最大的一朵白玉兰

阿根廷、乌拉圭和巴拉圭三国总
统4日在阿根廷首都布宜诺斯艾利
斯宣布，三国将联合申办2030年世
界杯足球赛。

这一决定是阿根廷总统马克里、
乌拉圭总统塔瓦雷·巴斯克斯和巴拉
圭总统卡特斯与国际足联主席因凡
蒂诺、南美洲足联主席亚历杭德罗·

多明格斯会面之后，在新闻发布会上
共同宣布的。

“我们三个国家完全有能力举办
世界杯赛，这也是我们三国民众所共
同期盼的愿望。”马克里在新闻发布
会上说。

马克里还表示，三国联合申办将
为整个申办过程提供“更强大的力

量”。他还透露，阿根廷有6到8座体
育场将用作承办世界杯的比赛，而乌
拉圭和巴拉圭各有2到3座。

2030 年是世界杯第一百周年。
在第一届世界杯上，东道主乌拉圭队
在决赛中以4：2击败了同为南美劲
旅的阿根廷队，捧得桂冠。

据新华社电

南美三国联合申办2030年世界杯

2014年，费德勒首次赢得上海大师赛冠军。


